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Das nächste Handball 
Blatt erscheint am
30.09.2017

Mit Ortschafts-Lokalteil

Heimspiele
in

Bützfleth
Sonntag, 17.09.2017
11:45 männl. Jgd. E
mJE : VfL Fredenbeck
13:15 männl. Jgd. C Landesliga
mJLC : TuS Komet Arsten
15:00 männl. Jgd. A Landesliga
mJA : TSV Bremervörde
17:00 Verbandsliga Männer
1. Herren : TuRa Marienhafe
19:00 Regionsoberliga Männer
2. Herren : VfL Fredenbeck 4

Heimspiele
in

Drochtersen
Samstag, 16.09.2017
14:00 weibl. Jgd. D
wJD 1 : TuS Harsefeld1
15:30 weibl. Jgd. D
wJD 2 : VfL Fredenbeck 2
17:00 Regionsliga Frauen
3. Damen : TuS Harsefeld
19:00 Landesklasse Frauen
2. Damen : TuS Komet Arsten2

weitere Heimspiele
 in Drochtersen

siehe Seite4

LEISTUNG AUF DER GANZEN LINIE www.ndb.de

Spitzenleistung 
in Handwerk und Technik!

Das volle Programm
Kaum hat die Handballsaison 
begonnen, sind wir auch schon 
mitten drin. 19 Heimspiele bie-
tet die HSG BüDro ihren Fans 
an den nächsten beiden Wo-
chenenden.
Gespannt sind wir auf die 
Heimspiele unserer 1. Herren- 
und der 1. Damenmannschaft. 
Unsere Herren erzielten in ih-
ren beiden Spielen gegen den 
Absteiger und gegen den Auf-
steiger ein Unentschieden und 
auswärts eine Niederlage. Am 
Sonntag, den 17.09. um 17:00 

Uhr ist mit Marienhafe ein 
Gegner zu Gast, der bisher noch 
keinen Punkt einfahren konnte. 
Eine Woche später kommt mit 
dem Team von Barnstorf/Die-
pholz eine Topmannschaft der 
Verbandsliga.
Die 1. Damenmannschaft hat 
einen Saisonstart nach Maß 
hingelegt. In Bremervörde 
machte man es mit dem 24:25 
noch spannend. Am vergange-
nen Wochenende gegen Bre-
merhaven zeigte die Mann-
schaft einen sehr beeindru-

ckenden Tempohandball und 
entschied die Partie mit 30:23 
für sich. Am 24. September um 
17:00 Uhr stellt sich die SG Fin-
dorff vor. Auch wenn bei den 
Damenspielen Eintritt fällig ist, 
die Spiele unserer 1. Damen-
mannschaft sind einfach jeden 
Cent wert!

Der Kreisel Obstmarschenweg/Deichstraße ist fertig, an der Bebauung wird sich in den nächsten 
Monaten einiges ändern. Das ehemalige Kaufhaus Köser wird abgerissen und an seiner Stelle 
soll bis Mitte 2019 eine Seniorenwohnanlage entstehen. Mehr auf Seite 6
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Werden Sie Ihr eigener
Stromversorger.

Sonnige Aussichten für 
Ihre Stromrechnung.

Mit dem StadeSolarDach
erhalten Sie eine Photo -
voltaik anlage, die genau
auf Ihre Bedürfnisse 
zugeschnitten ist. 

Fragen Sie uns.
Wir beraten Sie gern.
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Aluminium Oxid Stade GmbH
Postfach 2269 · 21662 Stade
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STANDFEST
AOS IN STADE – Vier Jahrzehnte ein verlässlicher Partner.

Aluminium Oxid Stade GmbH
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Der Bützflether Veranstaltungskalender im Handball Blatt

Lokales

Datum Uhrzeit Veranstaltung Veranstalter Ort

Das
Handball Blatt

im Internet

Die Online-Ausgabe
finden Sie unter

www.
buetzflether-handball-blatt.

jimdo.com

Am 30.08.2017 war es wieder 
einmal so weit. Interessierte 
Bürgerinnen und Bürger durf-
ten den von ihnen gewählten 
Ortsrat in öffentlicher Sitzung 
bei der Arbeit erleben. Die Ta-
gesordnung umfasste 25 Punk-
te, es versprach, spannend zu 
werden. Das wurde es dann 
auch. Beginn 18:00 Uhr, Ende 
21:12 Uhr. Was geschah in den 
3 ¼ Stunden? 
Zunächst wurde der Ortsrat da-
von in Kenntnis gesetzt, dass 
das SPD-Ortsratsmitglied  Ma-
nuela Stern zwar bei der kons-
tituierenden Sitzung zugegen 
war, dann aber auf den folgen-
den 8 Sitzungen (incl. der ak-
tuellen) nicht mehr gesehen 
wurde. Schade eigentlich für 
diejenigen, die sie gewählt ha-
ben. Das Protokoll der letzten 
Sitzung wurde einstimmig be-
schlossen, der Sachstandsbe-
richt zur geplanten Senioren-

Der für Dienstag, den 19.Sep-
tember geplante Offene 
Stammtisch des „attraktiven 
Bützfleth“ fällt aus. Nächstes 
Treffen am 17. Oktober wie im-
mer um 19:30 Uhr.

Ortsratssitzung mit unverhältnismäßig langr Tagesordnung
wohnanlage war informativ 
(siehe dazu Bericht auf Seite 6 
in diesem BHB). 
Aber dann wurde es „ausführ-
lich): Herr Riepe von den KBS 
(Kommunale Betriebe Stade, 
ehemals Bauhof) erklärte an-
hand von Folien die Arbeits-
weise seines Betriebes im Ver-
gleich von früher, heute und 
morgen. Da war dann der Vor-
trag vom Ersten Stadtrat Dirk 
Kraska über die Gestaltung der 
beiden Kreisel wieder kompak-
ter (das BHB wird dazu in der 
nächsten Ausgabe berichten). 
Und nun legte die Politik rich-
tig los. Acht Anträge, je zwei 
von CDU, SPD und vier von 
der FDP: Radwanderhütte im 
Bereich Kirchstraße (CDU) 
„einstimmig“; Antrag auf Kos-
tenermittlung für Sanierung 
Sitzungs- und Gemeinschafts-
saal im Dorfgemeinschaftshaus 
(CDU) „einstimmig“;  Spen-

derboxen für Hundekot in der 
Ortschaft (SPD) „einstimmig“; 
Bau eines Basketballfeldes am 
Mühlenweg (FDP) Antrag zu-
rückgezogen; Mittelstreifen  für 
Flethweg und Flethstraße (FDP) 
kann laut Auskunft von Herrn 
Kraska von der FDP nicht be-
antragt werden; freies WLAN 
in der Ortschaft (FDP) Antrag 
wurde zurück gezogen. Dann 
gab es noch drei „Anträge“ der 
FDP zur Beantwortung von 
Fragen, nämlich zum Stand 
der Breitbandversorgung, zum 
Stand der Erweiterung Wind-
park Bützfleth sowie dazu, ob 
in der Götzdorfer Straße und in 
der Flethstraße Banner mit ver-
kehrserläuternden  Maßnahmen 
( LKW 30 km/h usw.) aufge-
hängt werden können. Gem. § 
56 NKomVG können diese An-
fragen bestenfalls zur eigenen 
Unterrichtung der Ortsratsmt-
glieder führen, nicht jedoch zu 

einer öffentlichen Diskussion 
im Ortsrat. .
Einfacher mit dem Durchblick 
für die Zuhörer war es bei den 
von der Verwaltung vorgeleg-
ten Drucksachen: Berichterstat-
tung durch den Ersten Stadtrat, 
Diskussion, Beschlussvor-
schlag, Abstimmung. Die fünf 
vorgelegten Drucksachen: Ge-
staltung der Kreisverkehrsflä-
chen, Prioritätenliste Straßen-
unterhaltung, Vertretung des 
Ortsrates im ASU, Kostenüber-
nahme Grillplatz Abbenfleth 
sowie Kostenübernahme für 
die Ortsbücherei wurden „ein-
stimmig“ beschlossen. Über 
einzelne Themen wird in der 
online-Ausgabe und im nächs-
ten BHB berichtet.
Peter W. Schneidereit
Anm.: Die Anträge der Frak-
tionen werden in der online-
Ausgabe des BHB im Wortlaut 
veröffentlicht.

23.09. 09:30 LandFrauenfrühstück LandFrauen Kehdinger Moor Hartlef`s Gasthaus Moor
23.09. 14:00 Rollstuhlbasketballevent DOW Stade/ TuSV Sportzentrum Bützfleth
23.09. 18:00 Gospelkonzert Kirchengemeinde  St. Nicolai St. Nicolai Kirche 
28.09. 19:30 Abschlussschießen Kleinkaliber Schützenverein Bützfleth Schießstand „Kl. Helgoland“
01.10. 10:00 Plattdeutscher Erntedankgottesdienst Kirchengemeinde  St. Nicolai St. Nicolai Kirche
01.10. 10:00 - 17:00 2nd US Ford Reunion Marcus Hölting & Team/ Festungsverein     Festung Grauerort
02.10.  Kinderfreizeit (bis 06.10.) Kirchengemeinde  St. Nicolai Basdahl Freizeitheim Eulenberg
13.10. 19:30 Laternenfest für Kinder Schützenverein Bützfleth Schützenhalle “Kl. Helgoland“
14.10. 14:30 Kinderdisco Ernteball Löschgruppe Bützflethermoor Hartlef`s Gasthaus Moor
14.10. 20:00 Feuerwehr- und Ernteball Löschgruppe Bützflethermoor Hartlef`s Gasthaus Moor

Ist das noch Politik oder ist das schon Show?

Die in der online-Ausgabe des 
BHB No. 2 / 2017 abgedruck-
te Richtlinie der Hansestadt 
Stade für die Gewährung von 
Zuschüssen (Zuschussrichtli-
nie) - Drucksache 0143/2017 - 
war von der Tagesordnung der 

Städtische Zuschussrichtlinie
letzten Ortsratssitzung gestri-
chen worden. Die Ortschaften 
hatten sich kurzfristig mit der 
Verwaltung darüber verstän-
digt, dass diese Richtlinie nicht 
für die Ortschaften sondern nur 
in der „Kernstadt“ Stade ange-

wendet wird. Zuschussanträge 
in den Ortschaften können also 
wie bisher in einfacher, recht 
unbürokratischer Form bei der 
jeweiligen Ortschaft gestellt 
werden.
Peter W. Schneidereit

Stammtisch 
fällt aus
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Heimspiele
in

Drochtersen
Samstag, 23.09.2017
13:30 weibl. Jgd. D
wJD 2 : VfL Horneburg
14:45 weibl. Jgd. E
wJE 2 : VfL Fredenbeck2
16:00 weibl. Jgd. C
wJC 2 : VfL Stade3
17:45 männl. Jgd. C
mJC 2 : Altenw./Otternd. 2
19:30 Verbandsliga Herren
1. Herren : HSG Barnst./Dieph.2

Sonntag, 24.09.2017
10:00 weibl. Jgd. D 
wJD 1 : TuS Zeven
11:30 weibl. Jgd. C Oberliga 
wJC 1 : MTV Eyendorf
13:15 weibl. Jgd. B Oberliga
wJB 1 : HSG Fuhlen-Hess. Ol
15:00 männl. Jgd. A Landesliga
mJA : SG Achim/Baden
17:00 Landesliga Frauen
1. Damen : SG Findorff

Nach dem hart umkämpften 
Sieg gegen TSV Bremervörde, 
gewinnen wir auch unser erstes 
Heimspiel der neuen Saison mit 
30:23 gegen den HG Bremerha-
ven und stehen an der Tabellen-
spitze. Leider mussten wir an 
diesem Tag auf Rebekka von 
Borstel und Katharina Jens ver-
zichten, da sie beide aufgrund 
von Verletzungen ausfielen. 
Katha darf bereits in der kom-
mende Woche wieder ins Trai-
ning starten, auf Rebekka wer-
den wir leider die nächsten Wo-
chen noch verzichten müssen. 
Das Spiel fing mit einigen 
Startschwierigkeiten an, so-
dass es anfangs eine ausge-
glichene Partie war. Wie auch 
gegen Bremervörde mussten 
wir erstmal ins Spiel finden. 
Bis zum 9:9 in der zwanzigsten 
Minute teilten wir uns mit der 
Gastmannschaft immer wieder 
die Führung, da wir nicht je-
de Torgelegenheit für uns nut-
zen konnten. Dafür kam die 
Abwehr immer besser mit den 
gegnerischen Angreiferinnen 
zurecht. Ab da an drehten wir 
das Spiel zu unseren Gunsten! 
Durch ein schnelles Spiel über 
die 1. und 2. Welle konnten wir 
uns einen 4-Tore-Vorsprung 
zur Halbzeit (16:12) erarbeiten. 
In der zweiten Halbzeit mach-
te uns Bremerhaven nochmal 
das Leben schwer mit einer 
guten offensiven Abwehr, die 
kurzzeitig zu Verunsicherung 
und vielen technischen Fehlern 

Tabellenführung
1. Damenmannschaft startet mit 4:0 Punkten in die Saison

führte. Bremerhaven kam da-
durch in der 43. Spielminuten 
bis auf drei Toren wieder heran. 
Erst in den letzten 5 Minuten 
des Spiels gelang es uns wieder 
unsere Führung deutlich auszu-
bauen dank Maertha Laut, die 
nochmal richtig Gas gab und 
4 ihrer 5 Tore warf sowie Lena 
Poppe, die kurz vor Schluss für 
einen 7m eingewechselt wurde 
und diesen hielt. Dank einer 
starken Mannschaftsleistung, 
bei der sich JEDE Feldspielerin 
in die Torschützenliste eintra-
gen konnte gewinnen wir ver-
dient mit 30:23. Ein Wermuts-
tropfen hatten wir jedoch noch 
zu beklagen - Chantal Laskow-
ski hat sich erneut einen Mus-
kelfaserriss im Oberschenkel 
zugezogen und wird auch die 
nächsten Wochen ausfallen.
Insgesamt war Trainerin Grit 
Herling zufrieden mit der Leis-
tung unserer Mannschaft. Man 
merkt zwar immer noch, dass 
das Zusammenspiel noch nicht 
immer zu 100% klappt und 
wir noch an unserer Chancen-
auswertung und an der Ab-
wehr weiter arbeiten müssen, 

doch auch das werden wir in 
den nächsten Trainingseinhei-
ten und Spielen hinbekommen! 
Wir konnten zeigen, dass wir 
wieder tollen und attraktiven 
Tempohandball spielen können! 
Der Kampfgeist stimmt und die 
Lust am GEWINNEN ist wie-
der da!
Unser nächstes Spiel bestreiten 
wir am 17. September auswärts 
beim TV Oyten. Natürlich wol-
len wir erneut zwei Punkte ho-
len. Das nächste Heimspiel ist 
am Sonntag, den 24. September 
um 17:00 Uhr in Drochtersen. 
Wir hoffen dort auf eure Unter-
stützung!
Spiel TSV Bremervörde: 
Sarah von Holt-Deters (Tor), Iska von 
Holten (Tor), Kristin Höller (7), Pau-
la Rusch (5), Büsra Ersoy (3), Anne 
Rusch (3), Lena von der Reith (3), Julia 
von der Reith (2), Rebekka von Bors-
tel (1), Maertha Laut (1), Nina Haack, 
Katharina Jens, Madlen Gooßen, Jose-
phine Suhr
Spiel HG Bremerhaven: 
Sarah von Holt-Deters (Tor), Iska von 
Holten (Tor), Lena Poppe (Tor), Maer-
tha Laut (5), Kristin Höller (5), Lena 
von der Reith (3), Julia von der Reith 
(3), Madlen Gooßen (3), Paula Rusch 
(3), Vivien Martens (2), Anne Rusch 
(2), Büsra Ersoy (2), Josephine Suhr(1), 
Chantal Laskowski (1)

Da ist noch Luft nach oben
Die beiden ersten Spiele be-
stritt unsere 1. Herren gegen 
unbekannte Mannschaften. 
Zu Hause gegen den Aufstei-
ger Sulingen fehlten sowohl in 
Angriff als auch in der Abwehr 
der Feinschliff. Die Gäste nutz-
ten jeden Fehler, vor allem im 
Mittelblock. Neben der fehlen-
den Abstimmung kamen noch 
einfache Wurffehler hinzu. 
Die 2-Tore Gästeführung kurz 
vor Spielende konnte aber noch 
zum 24:24 egalisiert werden. Es 
war ein typisches, sehr holpri-
ges „1. Spiel der Saison“.
Im 2. Saisonspiel ging es zum 
Oberligaabsteiger Hatten/Sand-
krug. Unsere Mannschaft holte 

ein alt bekanntes Problem ein, 
Personalengpass. Nur 8 Feld-
spieler und ein Torwart standen 
auf dem Spielberichtsbogen. 
Trotzdem konnte die Partie 
lange offen gehalten werden. 
Trainer Max Bock war mit der 
Einstellung seiner Spieler zu-
frieden.  Leider klappte es mit 
der Wurfausbeute nicht so gut. 
Zwei von 7 Strafwürfen wurden 
nicht verwandelt. Und weil das 
Spiel bei den begrenzten Wech-
selmöglichkeiten viel Kraft 
kostete, mangelte es mit zuneh-
mender Spieldauer auch mit der 
Wurfgenauigkeit. Das 26:20 
war eine insgesamt zu deutlich 
ausgefallene Niederlage.
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Traumstart für die Zweite
2. Herren deklassiert Schiffdorf mit 31:11

Die Partie begann hektisch und 
zunächst torlos bis Malte Eh-
lers mit 3 Treffern in Folge ein 
Einsehen hatte. Trotzdem nahm 
beim 3:3 nach 10 Minuten Trai-
ner Marek Suszka eine Auszeit. 
Unsere Herren gingen danach  
erstmals in Führung. und bau-
ten sie dann kontinuierlich aus. 
Grundstein der Steigerung  war 
eine stabile Abwehr, angeführt 
von Timo Woller im Mittel-
block. Im Zusammenspiel mit 
dem hervorragend aufgelegtem 
Torhüter Birger Behrens brach-
ten sie den Angriff der Gäste 
regelmäßig  zur Verzweiflung.   
Das 10:6 zur Pause macht die 
gute Deckung deutlich.
Für Halbzeit 2 hieß es also, wei-
ter stark in der Abwehr sein 
und sich im Angriff steigern. 
Der frisch eingewechselte Max 
Reusser setzte das perfekt um. 
Leider musste er nach 4 Toren 
verletzungsbedingt wieder auf 
der Bank Platz nehmen. Die 
Partie nahm Tempo auf und 
unsere Mannschaft lieferte nun 
auch im Spiel nach vorn  eine 

sehenswerte Leistung ab.  Nutz-
nießer war immer wieder Mike 
Pye, der in die sich öffnenden 
Lücken stieß und den Ball si-
cher versenke. Tim Bochers 
zeichnete sich auf dem linken 
Flügel durch starke Einzelak-
tionen mit spektakulären Dre-
hern und präzisen Würfen aus. 
Schiffdorf war abgemeldet. Bis 
zur 43. Minute hatte sich un-
sere Zweite auf 20:7 abgesetzt. 
Da war das Spiel zwar eigent-
lich gelaufen, die Zweite stellte 
aber nicht auf Sparbetrieb um. 
So fiel der Endstand von 31:11 
also keinesfalls unverdient oder 
zu hoch aus und die 2. Herren 
konnten diesen Sieg mit einem 
guten Gefühl feiern. Die Mann-
schaft fiebert nun dem Derby 
am 17. 09. um 19:00 Uhr im 
Bützflether Sportzentrum ge-
gen Fredenbeck 4 entgegen.
Es spielten: Dirk von Reith, Sebastian 
Kretschmer, Maximilian Pahl (3), Ro-
bin Schier (3), Henrik Mau (1), Jan Ra-
debach, Max Reusser (4), Timo Woller, 
Malte Ehlers (7), Peer Lasse Schmidt 
(1), Tim Borchers (6), Mike Pye (6),  
Birger Behrens, 
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Die Organisatorinnen Silke 
Meyer und 
Ulla Bunge 
bangten um 
ihr 47. In-
tegrat ions-
s p o r t f e s t . 
Eine einjäh-
rige Vorbe-
reitungszeit 
und dann 
diese Wet-
t e r vo r h e r-
sage, die nicht schlechter hät-
te sein können! Während der 
morgendlichen Aufbauarbeiten 
regnete es in Strömen. Alle er-
mutigten die beiden: „Zum In-
tegrationssportfest ist es im-
mer schön!“ und tatsächlich 
gab es am Nachmittag eine 2 
½ stündige Regenpause. Die 
Beteiligung war viel besser als 
erwartet. Jede(r) Sportler/in er-
hielt im sportlichen Vergleich 
beim Laufen, Weitsprung und 
Schlagballwurf eine Urkunde 
sowie eine Goldmedaille als 
Belohnung. 
Es gab traditionell Fahrten mit 
der Feuerwehr, Polizei und der 
Kutsche. Der zahnärztliche 
Dienst des LK Stade war wieder 
sehr zufrieden, so viele Kinder 
und Jugendliche zu erreichen. 
Klinikclown Zappalotta sorg-
te für Spaß und begeisterte mit 

Bedingt durch die Rücknahme 
von Anmeldungen zum Fes-
tungsfrühstück in der Cafete-
rià  der Festung Grauerort  am 
Sonntag, dem 24. September, 

Integrationssportfest
riesigen Seifenblasen. Unter 

dem Motto 
„Huhu, UHU 
!!“ zauberten 
Falkner Hiljo 
Ulbrich und 
seine Frau 
mit den The-
r apie -U hus 
allen Gästen 
ein Lächeln 
ins Gesicht. 
Diese durften 

sogar gestreichelt werden.
Als gegen 17 Uhr der Regen 
einsetzte, wurden die Auftritte 
der Tanzperlen und der Show-
turngruppe Sweet Sixteen kur-
zerhand in die Sporthalle ver-
legt. Vor einer vollen Tribüne 
gab es sogar eine Zugabe von 
den Tanzperlen und die Sweet 
Sixteen erfreuten wie immer al-
le Zuschauer mit ihrer wunder-
vollen Aufführung.
Für das leibliche Wohl gab es 
traditionell frisch gebackene 
Waffeln, Bratwurst und Ku-
chen, der so lecker war, dass er 
restlos ausverkauft war. 
Silke und Ulla bedanken sich 
bei dem großen Helferteam, 
ohne das es nicht möglich wäre 
solch ein Sportfest auszurich-
ten. Jeder einzelne zählt und sie 
sagen von Herzen Danke!
Bericht: Peter Schneidereit

Freie Plätze beim Festungsfrühstück
ab 10:00 Uhr, sind noch ein 
paar Plätze frei geworden. An-
meldung bitte bei Ute Schnei-
der, Tel. 04146 303 oder unter 
uteschneider2510@gmail.com.

„Faltenfrei bis 103“
Es geht nicht um die Ver-
marktung von Faltencremes 
oder einen Reim-Wettbewerb. 
Beim LandFrauenfrühstück 
am Samstag, den 23. Septem-
ber um 09:30 Uhr in Hartlef 's 
Gasthof gibt es neben gutem 

Essen einen Vortrag über die 
Kunst, fröhlich älter zu werden.  
Incl. Cocktailempfang kostet 
das Vergnügen 14 Euro. Eine 
Anmeldung bei Ina Plath (Tel. 
5293) ganz schnell bis zum 16. 
09. abgeben.

So wie auf den oben stehenden 
Zeichnungen sollen die beiden 
Wohnungstypen der im Bütz-
flether Ortszentrum am Kreisel 
an der Deichstraße geplanten 
Seniorenwohnanlage aussehen. 
Erster Stadtrat Dirk Kraska so-
wie Architekt Holger Cassau 
und die Leiterin der Stader Be-
treuungsdienste, Astrid Eggert, 
stellten den aktuellen Planungs-
stand in der letzten Ortsratssit-
zung vor. Zunächst, so Dirk 
Kraska, muss der alte Gebäu-
dekomplex abgerissen werden. 
Das hat sich aber verzögert, 
weil die Räumung erst per Ge-
richtsvollzieher möglich wurde. 
Und auch, weil die Stadt Sta-
de noch auf den Bescheid des 
Landes wegen der zugesagten 
zusätzlichen Sanierungsmit-
tel (insgesamt € 900.00, Anteil 
der die Stadt € 300.000) wartet. 
Diese Mittel werden zum Teil 
für die Gesamtfinanzierung be-
nötigt.
Architekt Cassau und Frau 
Eggert stellten dann Details 
vor. Die Bützflether Senioren-
wohnanlage wird 18 Wohnun-
gen bieten, davon 4 mit ca. 80 
m² Wohnfläche (2 Personen), 
die restlichen mit ca. 57 m² (1 
Person). Zusätzlich wird es Ge-
meinschaftsräume geben, die 
sowohl für private Feiern der 
Mieter als auch von Bützflether 
Vereinen genutzt werden kön-

Seniorenwohnanlage
Zielplanung: Eröffnung am 01. August 2019

nen. Erforderliche Hilfsange-
bote für Senioren (z.B. Pflege, 
Nottelefon o.ä.)  sind allerdings 
im Mietpreis nicht enthalten, 
diese werden komplett von den 
Stader Betreuungsdiensten an-
geboten.
Im Erdgeschoß stehen ca. 550 
m² Gewerbeflächen zur Verfü-
gung, die an zur Anlage „pas-
sende“ Mieter vergeben wer-
den sollen. Im Außenbereich 
wird es 43 Stellplätze geben. 
Die Öffentliche Ausschreibung 
des Bauvorhabens soll Anfang 
Januar 2018 erfolgen. Die Ver-
waltung rechnet damit, dass 
nach 6 Wochen Angebote vor-
liegen. Erst wenn diese Zahlen 
vorliegen, kann eine konkrete 
Aussage über die Miethöhe ge-
sagt werden.
Auf jeden Fall, so Frau Eggert, 
wird ein Teil der Wohnungen 
im Rahmen des Sozialen Woh-
nungsbaus zu günstigen Kon-
ditionen vermietet. Insgesamt 
solle die Bewirtschaftung der 
Einrichtung durch die Stader 
Betreuungsdienste am Jah-
resende stets eine „Schwarze 
Null“ vorweisen. Bewerben 
können sich Senioren mit Ren-
tenbescheid bzw. für die Sozial-
wohnungen mit „B-Schein“ bei 
Ortsbürgermeister Sönke Hart-
lef oder bei Frau Eggert (04141 
2076).  
Peter W. Schneidereit
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Du bist engagiert, begeisterst Dich für technische Fragestellungen und
möchtest bei uns Schritt für Schritt Verantwortung übernehmen?

Dann bist Du bei Dow genau richtig!

Seit über 40 Jahren stellt Dow in Stade Produkte her, die wir in unserem
täglichen Leben wiederfinden. In unseren Produktionsanlagen bilden wir
kontinuierlich junge Erwachsene in zukunftsorientierten Berufen aus.

Chemikant/-in

Chemielaborant/-in

Industriemechaniker/-in

Elektroniker/-in für Betriebstechnik

Elektroniker/-in für Automatisierungstechnik

..Fur 201 suchen wir Auszubildende als

Dow Stade Produktions GmbH & Co. OHG

8

Bewirb Dich bis zum 30.09.2017 für Deinen Wunsch-Ausbil - 
dungsplatz. Weitere Informationen findest Du online unter
www.dow.de

Dow Stade Produktions GmbH & Co. OHG, Ausbildungsabteilung, 
Bützflether Sand, 21683 Stade, Telefon 04146 912956,  
bewerbung-nordregion@dow.com.

Tatendurstig und überaus gut 
gelaunt, starteten am Sonntag 
bei bestem Fahrradwetter 50 
Teilnehmer in 7 Gruppen zur 
„Bützfleth-Rallye“, die uns in 
diesem Jahr ins Moor führte. 
Die Herausforderung lag nicht 
nur in der richtigen Wegfin-
dung. Auf der Strecke muss-
ten, kniffelige, lustige und/
oder sportliche Aufgaben be-
wältigt werden. Die einzelnen 
Stationen entlang der abwechs-
lungsreichen Strecke wurden 

Bützfleth-Fahrradrallye

durch engagierte Bürger be-
treut, denen der Spaß an der 
Sache deutliche anzusehen war. 
Dafür ein großes Danke Denn 
auch deshalb äußerten sich die 
Radler lobend, bedankten sich 
für den schönen Nachmittag 
und kündigten ihre Teilnahme 
für das nächste Jahr an. Dank 
auch an die Freiwillige Feuer-
wehr Bützfleth, die wieder ihre 
Halle für Start, Ziel und den ge-
mütlichen Ausklang der Rallye 
zur Verfügung gestellt hatte.



spk-sal.de

Pause
ist einfach.

Wenn man in aktiven Zeiten sein Bestes 
gibt. Damit Sie auch bei Ihren Finanzen 
das größte Potenzial ausschöpfen, unter-
stützen wir Sie.

Sprechen Sie uns einfach an.
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
CDU-Fraktion

Drucksache 0204/2017  Umgetsaltung OMW / Kreisel einstimmig
CDU Radwanderhütte einstimmig
CDU  Kostenermittlung San. DGH einstimmg
SPD Spendenboxen Hundekot einstimmig
FDP Basketbapp zurückgezogen
FDP  Grünabfälle 1 Gegen, 1 Enth. = angenommen
FDP Breitband Antwort von Verwaltung an FDP
FDP  WLAN zurückgezogen
FDP  Windpark abgelehnt
FDP  Mittelstreifen Antwort von Verwaltung an FDP
FDP  Straßenbanner usw abgelehnt
Drucksache 02137/2017  Prioritätenliste einstimmig
Drucksch 0206/2017 Entsendung in ASU 4 Enthaltungen = einstimmig
Drucksache 0201/2017  Grillplatz Abbenfleth einstimmig
Ohne Vorlage:  Zuschuss Ortschaftsbücherei € 7.300 einstimmig

Peter W. Schneidereit
Verantwortlich für Lokales im
BHB BÜtzflether Handballblatt
04146 5272 * 0172 4292222

Abstimmungsverhalten in der Ortsratssitzung 
am 30.08.2017

Anträge der Fraktionen und Drucksachen der Verwaltung auf den folgenden Extraseiten
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
CDu-Fraktion

CDU-Fraktion        Bützfleth, 14. August 2017 
Ortsrat Bützfleth  
Hartmut Borchers 
 
 
 
 

Antrag der CDU-Fraktion zur Aufstellung einer  
Radwanderhütte im Bereich der Kirchstraße 

 
 
 
Die Stadtverwaltung wird aufgefordert, die Installation einer Radwanderhütte (siehe Bild) 
inkl. Bepflasterung, Mülleimer und Fahrradständer im Bereich der Kirchstraße zu beplanen  
(zeichnerische Darstellung) und die Kosten dafür bis zur nächsten Ortsratssitzung zu 
ermitteln.  
 
An der Radwanderhütte soll zur besseren Orientierung der Radfahrer ein passender Abschnitt 
des Elberadweges auf einer wettergeschützten Karte dargestellt werden. Neben der Karte soll 
Platz für die Werbung örtlicher Betriebe (wie z.B. Bäckerei Holst) verbleiben. 
 
 

Begründung: 
Im Zuge der Ortskernsanierung sind die 
Bauarbeiten um den Kreisel Kirch- und 
Deichstraße weitgehend abgeschlossen. 
Die Attraktivität und Befahrbarkeit des 
Ortskernes mit dem Fahrrad hat dabei 
erkennbar gewonnen.  
 
Da diese Strecke Bestandteil des beliebten 
Elberadweges ist und von vielen 
Radfahrern befahren wird, soll innerhalb 
der Ortschaft und in der Nähe örtlicher 
Einzelhandelsbetriebe, die Möglichkeit 
zum Verweilen gegeben werden. 
 
Als Aufstellort ist an die rechte Seite der 
Kirchstraße, von der Einfahrt des Kreisels 
her gesehen, gedacht. Zugang und 
Grundfläche sollen mit Pflastersteinen 
ausgelegt werden. 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
FDP-Fraktion

FDP-Fraktion 
im Ortsrat Bützfleth 
- Die Vorsitzende –  
 
          Die Vorsitzende  
          Hilke Ehlers 
          Holunderweg 8 
          21683 Stade 
          04146 92 88 66 
          h.ehlers@fdp-kreis-stade.de 
 
 
         Bützfleth, den 15. August 2017 
 

Antrag zur Sitzung des Ortsrates Bützfleth am 30.8.2017 
 
 

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister Hartlef, 
 

die FDP-Fraktion im Ortsrat Bützfleth beantragt: 
 
Der Ortsrat beschließt, am 25. November 2017 in der Zeit von 8 Uhr bis 12 
Uhr Grünabfall zentral auf dem Parkplatz vor dem Freibad in Bützfleth zu 
sammeln und die Kosten der KBS gemäß Angebot vom 15.8.2017 und der 
ordnungsgemäßen Entsorgung des Grünabfalls zu übernehmen.  
Die KBS wird gemäß ihrem Angebot dafür 2 Container dort hinstellen und 
durch einen Facharbeiter beaufsichtigen. In den offenen Containern wird nur 
Grünabfall angenommen. Um 12 Uhr werden die Container von der KBS 
weggefahren und ordnungsgemäß beim Landkreis entsorgt. 
 
Das Angebot soll als Dienstleistung der Ortschaft für die Bürgerinnen und 
Bürger kostenlos sein.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
Hilke Ehlers 
Fraktionsvorsitzende 

 
 

Angebot der KBS Stade vom 15.8.2017 
 
Wie vereinbart bieten wir Ihnen einmalig die logistische Unterstützung bei 
der Abfallsammlung sowie den Transport und Entsorgung von Grünabfall zu 
einem Pauschalpreis von 500,--€ an.  
Im Preis enthalten 
- An- und Abfahrt von zwei Containern (16 und 22m3 Volumen) nach bzw. 
von Bützfleth 
- Betreuung des Abfallsammelplatzes an einem noch festzulegenden Samstag 
von 8.00 bis 12.00 Uhr (4 Std.) durch einen Facharbeiter 
- Transport der Container zur Entsorgungsstelle Riensförde 
 
Sollte die Betreuung des Abfallsammelplatzes entfallen, so reduziert sich der 
Angebotspreis um €160,--.  
 
Bauseits zu stellen 
- Gestellung des Sammelplatzes in Bützfleth (z.B. am Schwimmbad) 
- Reinigung des Platzes nach Abfallsammlung 
- Gestellung gegebenenfalls notwendig werdender Beladungshilfen (z.B. Tritt 
oder ähnliches) 
 
Im Preis nicht enthalten ist die Entsorgung des Grünabfalls. Diese wird 
gesondert in Rechnung gestellt und richtet sich nach den jeweils gültigen 
Sätzen des Landkreises Stade.  
 
Zusätzlich notwendig Arbeiten werden nach Rücksprache gemäß der zur Zeit gültigen 
Preisliste der Kommunalen Betriebe Stade berechnet. Dabei werden Arbeitsstunden, die 
Samstag nach 13 Uhr anfallen mit 50% beaufschlagt. Bitte haben Sie dafür Verständnis, 
dass die genannten Preise nur für eine einmalige Testphase gelten.  
 
Matthias Riepe 
Betriebsleiter 
KBS 
Kommunale Betriebe Stade  Auf der Koppel 6  21682 Stade 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
FPD-Fraktion

                                                                                                                                                             Ortsratssitzung Ortschaft Bützfleth, 30.8.2017 

 
Breitbandversorgung  der Ortschaft Bützfleth 

in den Bereichen  Bützflethermoor, Depenbeck, Borstel und Abbenfleth   
 
 
Die Hansestadt Stade hat sich an dem Ausschreibungsverfahren des Landkreises Stade 
beteiligt, um die Versorgungslücken in ihrem Bereich vollständig breitbandig zu versorgen. 
 

Antrag der FDP-Fraktion zur Beantwortung folgender 
                                             Fragen: 
 
Wie ist der Stand des Ausschreibungsverfahrens zur Breitbandversorgung? 
 
Wann können die Bewohner in den genannten Ortsteilen in Bützfleth mit dem Baubeginn 
der notwendigen Netze rechnen? 
 
Wann können die Bewohner in den genannten Ortsteilen mit der Fertigstellung der 
breitbandigen Versorgung rechnen? 
 
 

22.07.2017 1 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
FPD-Fraktion

22.07.2017 2 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 

Neue Streifen 

Markierung Flethstrasse:  Ergänzung der Linien in der Kurve Abzweig Flethweg 
Markierung Flethweg :       Im Bereich Abzweig Mühlenweg bis Verkehrsinsel/Querungshilfe 

11.8.2017 3 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 

                                                                                                                                                             Ortsratssitzung Ortschaft Bützfleth, 30.8.2017 

Verkehrssicherheit Flethweg und Flethstrasse: 

Antrag der FDP-Fraktion: 
Abschnittsweise Aufbringen von Mittelstreifen-Markierungen in Bereichen, in denen 
Verkehrsteilnehmer in gefährlicher Weise die eigene Fahrspur nach links verlassen bzw die 
Kurven schneiden. 
Die beantragten Abschnitte sind auf den Kartenauszügen markiert. (Quelle: Google Maps) 
 

22.07.2017 1 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 

Markierungen sind hier teilweise vorhanden und müssen optisch erneuert bzw  ergänzt  werden.  
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
FPD-Fraktion

                                                                                                                                                             Ortsratssitzung Ortschaft Bützfleth, 30.8.2017 

 

Installation eines freien WLAN Access Points in der  
Ortschaft  Bützfleth: 

 
 
Ein Access Point hat bei technisch günstigen Abstrahlverhältnissen eine 
Reichweite von bis zu 150m.  
 
Antrag der FDP-Fraktion : 
 
Einrichtung des geplanten WLAN Access Points im Bereich des Kreisels 
Obstmarschenweg/Flethweg mit Ausstrahlungszentrum am neu gestalteten  
Platz um die „Jubiläumsmauer“ (siehe Bild Seite 2).  
Dieser Bereich wird für fremde Besucher wie z.B Radtouristen am Elbe Radweg 
ein attraktiver Pausenplatz werden und hat einige Parkmöglichkeiten.  Der Platz 
kann durch das verfügbare WLAN an Attraktivität gewinnen.  Bützfleth´s 
Besucher können durch WLAN Hinweisschilder am Obstmarschenweg, Flethweg 
und Alte Chaussee zu dem Punkt gelenkt werden. 
 

12.08.2017 1 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 

12.08.2017 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 2 



BHB · Nr. 03 / Jg. 20 · Sa., 18.09.2017Extra-Seite

Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
FDP-Fraktion

                                                                                                                                                             Ortsratssitzung Ortschaft Bützfleth, 30.8.2017 

 
FNP 2000;  geplante Erweiterung Windpark Bützfleth   

 
Veröffentlichung der 33. Änderung des FNP 2000  durch die Bürgermeisterin der 
Hansestadt Stade am 22. Juni 2017       
In der Veröffentlichung zu dem genehmigten FNP ist eine Einspruchsfrist von einem Jahr 
bezüglich § 214 Absatz 1 BauGB eingeräumt. 
 

Antrag der FDP-Fraktion zur Beantwortung folgender 
                                              Fragen: 
 
Welche Bedeutung hat diese Einspruchsfrist für die Bützflether Bürgerinnen und Bürger 
und wer kann noch inhaltlich und sachlich  Einspruch einlegen? 
 
Welche Bedeutung hat der jetzige Status des FNP in Bezug auf einen möglichen 
Baubeginn für die Erweiterung des Windparks Bützfleth? 
 
Wann wird vor einem möglichen Baubeginn der vorgeschriebene städtebauliche Vertrag 
geschlossen und wer vertritt bei den Verhandlungen die Interessen der betroffenen 
Anlieger ? 
 

11.08.2017 1 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
CDU-Fraktion

                                                                                                                                                             Ortsratssitzung Ortschaft Bützfleth, 30.8.2017 
 

Die Strassenausbaubeitragssatzung bleibt.  
 

Wie schützt die wegeunterhaltungspflichtige Hansestadt Stade ihre Straßen und  
in ihrer kommunalen Pflichtaufgabe das Eigentum der Anlieger? 

 
Antrag der FDP-Fraktion: Beantwortung der Fragen zu 
                                               den Strassen 
Ortsdurchgangsstraßen „Götzdorfer Straße“ und „Flethstraße“  
 
Die gewichtsbeschränkende Ausschilderung wird permanent und vorsätzlich durch 
Schwerlastverkehr missachtet und die Straßen in kurzem Zeitraum erheblich beschädigt. 
Die Straßenschäden in Form von Lunken-Bildungen und Versackungen führen zu ständig 
steigenden Schwingungen und Erschütterungen und damit verbundenen Schäden an den 
Gebäuden. 
Was wird die Hansestadt Stade konkret für die beiden Straßen tun? 
Antrag der FDP-Fraktion: Der Ortsrat hängt Banner auf, die den Fahrerinnen und Fahrern 
                                           die Bedeutung der Ausschilderung erläutern: 
          LKW 30 km/h  
                                           Durchfahrt über 5,5t verboten  
         Fahrzeuge mit Sondergenehmigung 10 km/h. 
 
  
 
 
 
 

22.07.2017 1 

22.07.2017 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 2 

„Moorchaussee.“  Abschnitt Ortsdurchgangsstraße 
 
Die Moorchaussee hat erhebliche Lunken-Bildungen, die bei Schwerlastverkehr zu 
ständig steigenden Schwingungen und Erschütterungen und damit verbundenen 
Schäden an den Gebäuden führen. 
 
Was wird die Hansestadt Stade konkret dagegen tun? 
 
 
„Flethweg“  (Anliegerstrasse ) 
 
Der „Flethweg“ ist  im Rahmen der Umbaumaßnahmen in der Ortsdurchfahrt in der 
Umleitungsfunktion für den Schwerlastverkehr frei gegeben. Er erfährt innerhalb 
kurzer Zeit erheblichen Schadenseintrag.  
 
Wie wird die Hansestadt Stade im Falle einer Sanierung konkret mit den 
anliegenden Eigentümern umgehen? 
 
 
 
 
 

22.07.2017 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 3 

„Kanalstrasse.“  (Anliegerstrasse ) 
 
Die „Kanalstrasse“ hat ein einfaches altes Verbundpflaster.  Diese Straße wird durch 
landwirtschaftlichen Schwerlastverkehr genutzt. Eine Schwerlastdurchfahrt 
entspricht einer PKW Durchfahrtszahl von ca. 20.000 („PKW-Äquivalent“) 
Die Kanalstrasse steht aktuell im Budgetplan zur Sanierung. 
 
Wie wird die Hansestadt Stade im Falle einer Sanierung konkret mit den 
anliegenden Eigentümern umgehen und in welcher Höhe werden sie an den Kosten 
beteiligt? 
 
„Depenbecker Straße“  (Anliegerstraße und Sackgasse) 
 
Die Depenbecker Straße erhält durch ständig steigenden Schwerlastverkehr (z.B. 
Maisanbau für Biogasanlage in Drochtersen) Schadenseinträge, die zu steigenden 
Schwingungen und Erschütterungen und damit verbundenen Schäden an den 
Gebäuden führen. 
 
Was wird die Hansestadt Stade konkret zum Schutz von Straße und Eigentum tun? 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
FDP-Fraktion

                                                                                                                                                             Ortsratssitzung Ortschaft Bützfleth, 30.8.2017 

 

Antrag der FDP-Fraktion  
zum Bau eines Basketball Feldes 

 
 
 

 
 
 
 

14.08.2017 1 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 

 
 
Jugendliche aus der Ortschaft Bützfleth trugen den Wunsch vor, im Ort ein 
Basketballfeld im Freien zu bekommen. 
 
Aus Sicht der Fraktion vergrößert diese Sportart mit einem Feld im Freien die 
Vielfältigkeit der Freizeitmöglichkeiten für die jungen Leute in Bützfleth.  
 
Die FDP-Fraktion schlägt als Standort den Bolzplatz am Ende der Auffahrt zum 
Mühlenweg 12 hinter dem Garagentrakt vor und beantragt , die Verwaltung zu 
beauftragen, die Kosten für die Einrichtung der Fläche als Spielfeld mit zwei 
dazugehörigen Basketballkörben und Beleuchtung zu ermitteln.  
 
Siehe Anlage Blatt 2 
 
 

14.08.2017 Erstellt:  Klaus-Johannes Hartlef 2 

Vorschlag 
für  Fläche 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
SPD-Fraktion

 
 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
Fraktion im Ortsrat Bützfleth 

Thomas Waskow, Flethstr. 68, 21683 Stade-Bützfleth, Tel.: 04146-908 344 
Mobil: 0170/3197441,  e-mail: Thomas.Waskow@web.de 

 
 
 
Herrn 
Ortsbürgermeister 
Sönke Hartlef 
Kirchstraße 13 
 
21683 Stade-Bützfleth 
 
 

         Stade, den 15.08.2017 
 

 
Antrag zur Tagesordnung der Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Bützfleth am 30. August 
2017 
 
 
Sehr geehrter Herr Hartlef, 
 
für die nächste Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Bützfleth beantragen wir die Aufnahme des Ta-
gesordnungspunktes  
 

„Einrichtung eines Rastplatzes in der Ortsmitte“ 
 
und stellen folgenden Antrag: 
 
Die Verwaltung der Hansestadt Stade wird aufgefordert, die Kosten für einen Rastplatz zu ermitteln 
und für eine Nutzung an der Ecke Kirchstraße/Obstmarschenweg auf der durch die Umgestaltung er-
haltene Fläche zu realisieren sowie eine Beschlussvorlage für die Einrichtung eines Rastplatzes zu 
erarbeiten. 
 
Begründung: 
 
Die Ortsdurchfahrt gehört zu den Radwanderstrecken im Landkreis Stade und wird gerade im Som-
mer von zahlreichen Radfahrern genutzt. 
 
Bisher fehlt es an entsprechenden Möglichkeiten für Rast und Pausen im Ortskern. Um hier die Struk-
tur für Touristen im Bereich Bützfleth ansprechender zu gestalten, halten wir die Einrichtung eines 
Rastplatzes in der Ortsmitte für erforderlich. 
 
Mit der Einrichtung eines Rastplatzes soll gerade Touristen die Möglichkeit gegeben werden, auf einer 
Radtour oder Durchreise gerade ansprechende Möglichkeiten mit Sitzgelegenheiten und ggfs. Wetter-
schutz gegen Regen vorzufinden. 
 
Die Umsetzung könnte ggfs. auch durch die Einbindung von gemeinnützigen Institutionen zum Bau 
eines solchen Rastplatzes erfolgen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Thomas Waskow 
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Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
SPD-Fraktion

 
 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
Fraktion im Ortsrat Bützfleth 

Thomas Waskow, Flethstr. 68, 21683 Stade-Bützfleth, Tel.: 04146-908 344 
Mobil: 0170/3197441,  e-mail: Thomas.Waskow@web.de 

 
 
 
Herrn 
Ortsbürgermeister 
Sönke Hartlef 
Kirchstraße 13 
 
21683 Stade-Bützfleth 
 
 

         Stade, den 15.08.2017 
 

 
Anfrage zur Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Bützfleth am 30. August 2017 – Sachstand Se-
niorenwohnanlage 
 
 
Sehr geehrter Herr Hartlef, 
 
für die nächste Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Bützfleth stellen wir zum Sachstand des Neubau 
der Seniorenwohnanlage folgende Anfragen und bitten um Beantwortung entweder unter dem Sach-
standsbericht zur Ortskernsanierung oder eines eigenen Tagesordnungspunktes im öffentlichen und 
nicht-öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Bereits im Jahr 2015 hat der Ortsrat die Realisierung einer Seniorenwohnanlage angeregt, die nun-
mehr über die Stader Betreuungsdienste als Projekt realisiert werden soll und der Öffentlichkeit vorge-
stellt wurde. Zur Realisierung hat der Ortsrat die Option der Veräußerung eines städtischen Grund-
stücks (Flethweg) vorgesehen. Von zahlreichen Bützflether Bürgerinnen und Bürgern liegen zwi-
schenzeitlich Interessenbekundungen zur Nutzung der Seniorenwohnanlage vor. 
 
Im Rahmen der Umsetzung des Projektes bitten wir um Beantwortung folgender Fragen: 
 

 Wie weit ist jetzt der Planungsstand und zu welchem Termin kann mit einem Baubeginn und 
anschließender Fertigstellung der Seniorenwohnanlage gerechnet werden? 

 Ist die Finanzierung des Projektes in der Zwischenzeit abschließend kalkuliert worden und 
kann/konnte den Interessenten eine Information über den voraussichtlichen Mietpreis mitge-
teilt werden? 

 Besteht aufgrund der Kostenschätzung der Seniorenwohnanlage ein Zuschussbedarf aus 
städtischen Mitteln im Sinne des o.g. Beschlusses? Wenn ja, in welcher Höhe?  

 Das vorgesehene Grundstück wird bereits Interessierten öffentlich zum Kauf und zur Bebau-
ung angeboten. Wie hoch ist hier das Interesse? In welcher Höhe wird ein Preis je Quadrat-
meter zum Erwerb kommuniziert? Zu welchem Zeitpunkt wird der Ortsrat in die Entscheidung 
einbezogen? 

 Wenn das betreffende Grundstück vollständig veräußert werden sollte, welche alternativen 
Flächen stehen bereits heute für den Spielplatz und andere Nutzungen wie das Zirkusprojekt 
der Grundschule zur Verfügung? 

 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Thomas Waskow 
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Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
Fraktion im Ortsrat Bützfleth 

Thomas Waskow, Flethstr. 68, 21683 Stade-Bützfleth, Tel.: 04146-908 344 
Mobil: 0170/3197441,  e-mail: Thomas.Waskow@web.de 

 
 
 
Herrn 
Ortsbürgermeister 
Sönke Hartlef 
Kirchstraße 13 
 
21683 Stade-Bützfleth 
 
 

         Stade, den 15.08.2017 
 

 
Antrag zur Tagesordnung der Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Bützfleth am 30. August 
2017 
 
 
Sehr geehrter Herr Hartlef, 
 
für die nächste Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Bützfleth beantragen wir die Aufnahme des Ta-
gesordnungspunktes  
 

„Aufstellung von Spenderboxen für Hundekot in der Ortschaft“ 
 
und stellen folgenden Antrag: 
 
Die Verwaltung der Hansestadt Stade wird aufgefordert, den Bedarf und die Kosten für die Aufstellung 
von Spenderboxen mit Beuteln für die Aufnahme von Hundekot zu ermitteln sowie eine dementspre-
chende Beschlussvorlage zu erarbeiten. 
 
Begründung: 
 
Im Bereich der Ortschaften halten viele Bürgerinnen und Bürger Hunde als Haustiere. Mit den Hunden 
werden regelmäßig Spaziergänge durch die Ortschaft geführt, bei denen die Hunde naturgemäß ihre 
Geschäfte erledigen.  
 
Vielfach bleiben die Kothaufen auf den Wegen liegen. Andere Ortschaften haben bereits positive Er-
fahrung mit der Aufstellung von Spenderboxen für Hundekot gesammelt, in denen Beutel sowie auch 
ein entsprechender Abwurf integriert ist. 
 
Mit unserem Antrag möchten wir anregen, dass auch in unserer Ortschaft an markanten und frequen-
tierten Stellen solche Spenderboxen aufgestellt werden. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Thomas Waskow 

Ortsratssitzung 30.08.2017 30.08.2017
SPD-Fraktion
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Die anfallenden Kosten setzen sich wie folgt zusammen: 
 

Bezeichnung Kosten pro Jahr 
Grillplatz  
Personalkosten inkl. Overhead 600 € 
Betriebs- und Instandhaltungskosten 450 € 
Abschreibungen 1.150 € 
Einnahmen aus Vermietung - 1.000 € 
WC-Anlage  
Personalkosten inkl. Overhead 5.100 € 
Betriebs- und Instandhaltungskosten 3.100 € 
Kosten Anmietung 2.000 € 
Summe 11.400 € 
 
 
 
Silvia Nieber 
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Drucksache Nr.: 0201/2017 
 
Tagesordnungspunkt: Kostenübernahme für Grillplatz und 

Toilettenanlage in Abbenfleth durch die 
Ortschaft Bützfleth 

 
Beratungsfolge: 
 
Ortsrat der Ortschaft Bützfleth  am:  30.08.2017  öffentlich 

 
 
  
Vorlage durch: Vorstandsbüro - 14 
Ausführung: Vorstandsbüro - 14 
 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Der Ortsrat stimmt der Fortsetzung der Übernahme sämtlicher Kosten des Grillplatzes sowie 
der Toilettenanlage in Abbenfleth zu. Die Kosten werden ab dem 01.01.2017 weiterhin aus 
Ortschaftsmitteln getragen. 
 
 
Berichterstattung: Erster Stadtrat Kraska 
 
 
Finanzierungsübersicht:  
 
Gesamtkosten: 11.400,- € p.a. 
 
Kostenstelle: 100101 Kostenträger:100011005 Sachkonto: 442921 
 
Haushaltsjahr: 2017  
 
 
Haushaltsansatz: 215.583,68 € (inkl. Haushaltsrest) 
Bereits verfügt:   48.273,41 € 
Verfügbar:  167.310,27 € 
 
 
Begründung: 
 
Die AG Aufgabenkritik des Verwaltungsausschusses stellte im Jahr 2014 fest, dass es sich 
bei dem Grillplatz in Abbenfleth sowie den nahegelegenen öffentlichen Toiletten um 
verzichtbare Einrichtungen handelt, zu deren weiteren Betrieb die Stadt nicht verpflichtet ist. 
Als Alternative zur drohenden Schließung der Einrichtungen wurde dem Ortsrat 
vorgeschlagen, die anfallenden Kosten aus Ortschaftsmitteln zu übernehmen 
 
Der Ortsrat beschloss die Kostenübernahme in seiner Sitzung am 10.08.2014 einstimmig, 
befristete diese allerdings bis Ende 2016. Über die Fortsetzung der Kostenübernahme sollte 
der Ortsrat in seiner neuen Zusammensetzung im Jahr 2017 entscheiden. Die Einnahmen 
aus der Vermietung des Grillplatzes Abbenfleth fließen den Ortschaftsmitteln zu. 
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Drucksache Nr.: 0213/2017 
 
Tagesordnungspunkt: Prioritätenliste Straßenunterhaltung 2018 

in Bützfleth 
 
Beratungsfolge: 
 
Ortsrat der Ortschaft Bützfleth  am:  30.08.2017  öffentlich 

 
 
  
Vorlage durch: Straßen und Brücken - III 66 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Der Ortsrat legt die Prioritäten für die Straßenunterhaltung in der Ortschaft Bützfleth im Jahr 
2018 entsprechend der anliegenden Liste fest. 
 
 
 
Begründung: 
 
Im Rahmen der Neuordnung der Ortschaftsfinanzen im Jahr 2013 wurde festgelegt, dass der 
Ortsrat jeweils im Herbst über die Prioritäten für die Straßenunterhaltung in der Ortschaft im 
Folgejahr beschließt. In der Anlage sind die als reparaturbedürftig eingestuften Straßen 
aufgelistet. Um Festlegung der Reihenfolge, in der die Reparaturen erfolgen sollen, wird 
gebeten. 
 
 
 
 
Silvia Nieber 
 
 
 
Berichterstattung: Erster Stadtrat Kraska 
 
 
 
 
 
 
 
Anlagenverzeichnis: 

- Prioritätenliste Bützfleth 2018 
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Drucksache Nr.: 0206/2017 
 
Tagesordnungspunkt: Entsendung eines Ortsratsmitglieds in die 

Haushaltsberatung des ASU 
 
Beratungsfolge: 
 
Ortsrat der Ortschaft Bützfleth  am:  30.08.2017  öffentlich 

 
 
  
Vorlage durch: Vorstandsbüro - 14 
Ausführung: Vorstandsbüro - 14 
 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Der Ortsrat entsendet nachstehende Person als beratendes Mitglied in die 
Haushaltsberatung des ASU: 
 
____________________________ 
 
Als Stellvertreter/in wird folgende Person benannt: 
 
____________________________ 
 
 
 
Berichterstattung: Erster Stadtrat Kraska 
 
 
Finanzierungsübersicht: Es entstehen keine Kosten. 
 
 
Begründung: 
 
Seit dem Haushaltsjahr 2014 wird für die Straßenunterhaltung, die Straßenbeleuchtung 
sowie das Straßenbegleitgrün kein gesondertes Budget je Ortschaft mehr gebildet. 
 
Die Ortsräte legen die Prioritäten für die notwendigen Straßenunterhaltungsmaßnahmen in 
den Ortschaften für das jeweilige Folgejahr fest. Die Prioritätenlisten der einzelnen 
Ortschaften werden im Folgejahr, im Rahmen der vom Rat der Hansestadt Stade zur 
Verfügung gestellten Mittel, abgearbeitet. 
 
Um die Interessen aller Ortschaften angemessen zu berücksichtigen, entsendet jeder Ortsrat 
ein beratendes Mitglied in die Haushaltsberatung des ASU. 
 
 
 
Silvia Nieber 
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Drucksache Nr.: 0204/2017 
 
Tagesordnungspunkt: Umgestaltung Obstmarschenweg BA I 

und II - Gestaltung der 2 neuen 
Kreisverkehrsplätze 

 
Beratungsfolge: 
 
Ortsrat der Ortschaft Bützfleth  am:  30.08.2017  öffentlich 

 
 
  
Vorlage durch: Straßen und Brücken - III 66 
Ausführung: Straßen und Brücken - III 66 
 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Gestaltung der 2 neuen Kreisverkehrsplätze gem. 
Alternative 3 auszuführen. 
 
 
Berichterstattung:   Erster Stadtrat Dirk Kraska 
 
 
Begründung: 
 
Der Bürgerverein Bützfleth hat mit Schreiben vom 23.07.2017 den Vorschlag gemacht, zur 
Erinnerung an die zahlreichen Ziegeleien in und um Bützfleth den neuen Kreisverkehr (KVP) 
Obstmarschenweg Süd (zur Zeit im Bau) mit einer alten Ziegelei-Lok oder –Lore zu 
gestalten. Im Zuge eines Ortstermins Anfang August 2017 wurden die Möglichkeiten 
überprüft, mit folgendem Ergebnis: 
 

 Grundsätzlich kann die Kreisinsel (Innendurchmesser = 13,50 m) innerhalb von 
Ortschaften mit Bauwerken/Gegenständen ausgestattet werden. 

 Die bereits 2016 beschlossene geplante Bepflanzung des KVP Süd sieht wie im KVP 
Nord (ist bereits fertig) eine freie Kreisfläche von ca. 4,50 m Durchmesser im 
Mittelpunkt vor. Das heißt, der Raum dafür wäre bei beiden KVP da. 

 Der KVP Süd weist jedoch in der Kreisinsel insgesamt 4 Kontrollschächte auf, die die 
Nutzung und Lage einschränken, im KVP Nord befindet sich in der Mitte lediglich die 
Hülse für den Tannenbaum. 

 Dadurch ist der Einbau der Lok auf Grund der Geometrie in dem KVP Nord besser, 
allerdings zu Lasten des Tannenbaums. Evt. kann eine kleinere Lore im KVP Süd 
eingebaut werden, auch ein Tannenbaum ist möglich (beides etwas außermittig). 

 Abmessungen und Aussehen einer Lok bzw. Lore sind Anlage 1 zu entnehmen. 
 Als Auflagerfläche für ein Stück Schienenanlage ist eine Geröllfläche mit 

Granitbordsteineinfassung wie dargestellt, möglich und empfehlenswert. 
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Es gibt u. a. folgende Alternative: 
 

1. KVP Nord mit Lok (ohne Tannenbaum)  +  KVP Süd mit Tannenbaum 
2. KVP Nord mit Lok (ohne Tannenbaum)  +  KVP Süd mit Lore 
3. KVP Nord mit Lok (ohne Tannenbaum)  +  KVP Süd mit Lore und Tannenbaum 

 
 
 
 
Silvia Nieber 
 
 
 
 
 
 
 
Anlagenverzeichnis: 
Anlage 1 (Seite 1 und 2) 
Zwei Bilder  
 
 

 

 
Lageplan 1 – Kreisverkehr Obstmarschenweg Nord (bereits fertiggestellt 2016) 

 mit Beibehaltung der vorh. Bepflanzung,  
 Lok auf Schiene in einem Geröllfeld mit Granitsteineinfassung 
 zukünftig ohne Tannenbaumaufstellung 

 

 
Lageplan 2 – Kreisverkehr Obstmarschenweg Süd (zur Zeit im Bau) 

 Setzen der geplanten neuen Bepflanzung 
 Lore auf Schiene in einem Geröllfeld mit Granitsteineinfassung (etwas außermittig) 
 Tannenbaumhülse (etwas außermittig) 

ANLAGE 1 – Seite 1 

 

 
Ehemalige Ziegelei-Lok (ähnliche Größe/Bauart/Farbe) 
 
 

 
Ehemalige Ziegelei Lore (ähnliche Größe/Bauart/Farbe) 
 
 

 
Beispiel für die Geröllfläche mit Granitbordsteineinfassung 
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Ehemalige Ziegelei-Lok (ähnliche Größe/Bauart/Farbe) 
 
 

 
Ehemalige Ziegelei Lore (ähnliche Größe/Bauart/Farbe) 
 
 

 
Beispiel für die Geröllfläche mit Granitbordsteineinfassung 
 
 

ANLAGE 1- Seite 2 
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